

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 10 m. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 1.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 7 horas y 20 minutos, y se pone á las 4 horas y 59 minutos.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana 2, y 3'45 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5 tarde.
De Manacor á la Puebla: 7'30 mañana y 5 tarde.
De La-Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'10 (m.) t.
De La-Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'10 (m.) t.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á las 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—Los santos mártires Gumersindo, presbítero, y Servodeo, monje, en Córdoba.

San Hilario, obispo y confesor, en Poitiers de Francia.

San Potito, mártir, en Cerdeña, el cual habiendo padecido muchos tormentos en tiempo del emperador Antonino, consiguió la corona del martirio muriendo degollado.

San Leoncio, obispo, en Cesárea de Capadocia, quien trabajó mucho por defender la fe católica contra los infieles en tiempo de Licinio, y contra los arrianos en tiempo de Constantino.

Santa Verónica, vírgen de Binasco, de la Orden de san Agustín, en Milan, en el convento de Santa Marta.

CULTOS.—*Mañana viernes.*—En el Oratorio de las Hermanitas de los Pobres continuarán las Cuarenta Horas; siendo la exposicion á las seis; despues habrá misas rezadas hasta las diez y media, á cuya hora se cantará la misa mayor, celebrándose luego otras dos misas rezadas. Por la tarde á las cinco y media se rezará el Rosario, y acto continuo sermón por el P. Tiburcio Valero, y despues estacion y la reserva.

En Santa Cruz, al anochece, se hará el ejercicio del Corazon de Jesus.

En San Jaime, al anochece, se hará la devocion de las cinco Llagas.

En la Merced, tambien al anochece, el ejercicio del *Via-Crhcis*.

CORTE DE MARIA.—En Santa Magdalena, á la Vírgen de los Remedios.

SECCION NACIONAL.

EL DINERO DE SAN PEDRO.

¡Una limosna por amor de Dios! Estas palabras tienen virtud y eficacia para ir derechas al corazon y conmoverle, cuando parten de labios humildes, cuando están como impregnadas en las emociones del sufrimiento, y sobre todo, cuando al fijar nuestros ojos en quien las pronuncia, advertimos que los ojos del necesitado se bajan como instintivamente por el natural sonrojo que, en el que no está acostumbrado, causa el pedir una bendita limosna.

¡Una limosna por amor de Dios! Estas palabras llegan hasta nosotros, y nosotros las repetimos como un eco para que todos las oigan, porque las pronuncian los labios augustos del siervo de los siervos de Dios, del Padre de todos los pobres del mundo; y en circunstancias bien extraordinarias por cierto, cuando se halla moralmente rodeado de casi todos los reyes y poderosos de la tierra que le envían sus presentes desde cuantas regiones alumbraba el sol en su carrera. Nunca por lo mismo como ahora, hiera las fibras de todo corazon católico la voz de ese anciano pidiendo limosna, porque nunca con más claridad nos enseña la trascendencia y significacion de esa limosna bendita.

Porque el que así clama en medio de todo el esplendor de su prision, es el gran mendigo de nuestros tiempos, y nos pide limosna con la humildad que procura copiar del Corazon humilde de Jesus; nos pide limosna ahogando los sollozos en su garganta y represando en sus párpados las lágrimas que le arrancan, no tanto sus dolores, cuanto los de sus hijos; nos pide limosna con el sonrojo de los pobres vergonzantes, porque el Pontífice Supremo no estaba ántes acostumbrado á mendigar, sólo hace algunos años que se ve obligado á pedir limosna, mejor dicho, que le han obligado á pedir limosna algunos de sus rebeldes é ingratos hijos.

Ved por qué no vacilamos en afirmar que en el actual desamparo de la Iglesia Romana, *el dinero de San Pedro*, no sólo es una limosna muy grata al

Corazon de Jesus, sino una protesta nobilísima en que el mismo divino Corazon se complace.

I.

Antes de entrar de lleno en materia, séanos permitido rogar por amor de Dios, y por amor del Corazon de Jesus nuestro Dios, que no falte nunca á nuestro Padre, al menos la limosna riquísima de fervorosas oraciones: es el más excelso de todos los mortales, pero por lo mismo es tambien el más necesitado.

Gravita, por decirlo así, sobre su corazon, el mundo de las almas; y por eso, segun expresion del mismo Leon XIII, *se le parte el corazon* de dolor y ternura bajo la presion de su amor y de su inmensa é incalculable responsabilidad.

Oremos pro Pontifice Nostro Leone. Oremos por Nuestro Pontífice Leon, para que al conservarle y vivificarle, y concederle Dios la bienaventuranza que puede gozar en la tierra, no le entregue en manos de sus enemigos.

Rodeado está por todas partes, áun ahora que aparece en medio de todas las grandezas del mundo; áun ahora está en el mayor desamparo y nadie tiene más necesidad de oraciones, porque nadie tiene más enemigos que él. No se diga, pues, que se desea agrandar al Corazon de Jesus si no se socorre á su Vicario en la tierra, al menos con el tesoro de la oracion.

..

Mas no cesan aquí nuestras obligaciones de católicos ni el Corazon de Jesus se da por pagado con esto sólo. Desea que nuestra caridad se manifieste más donde la necesidad es más apremiante, si se atiende al bien universal, y donde son más seguros y universales tambien los beneficios que de esa caridad se originan.

Ahora bien; el Señor que aseguró que tomaría como hecho á sí el bien que se hiciera al más pequeño de los que creen en Él, mucho más sin duda recibirá como suya la limosna que se deposite en las manos de aquel á quien dijo con una promesa que ni ha faltado ni faltará jamas: «Yo he rogado por tí á fin de que no perezca tu fe. *Ego autem rogavi pro te ut non deficiat fides tua.*» (Luc. 22. 32.)

Y si el sagrado expositor Salviano dice, que solamente Cristo es el que mendiga en la muchedumbre de todos los pobres (1), tambien por una analogía correlativa, podemos asegurar que todos los pobres de la cristiandad, están personificados en el Vicario de Cristo, y por él todos nos piden limosna, así como en él, en cuanto es posible, todos logran ser socorridos.

En boca de Jesucristo glorioso pone San Agustín estas palabras: «es verdad que subí al cielo, pero tambien estoy postrado en tierra; aquí estoy asuntado á la diestra del Padre, pero ahí todavía tengo hambre, tengo sed» (2).

Por eso con el mismo sublime Doctor se puede decir al cristiano: «extiende tu caridad por todo el orbe, si quieres amar á Cristo, porque los miembros de Cristo yacen esparcidos por toda la tierra» (3).

Pues bien; este amor de ningun modo se puede hacer más efectivo en todos los miembros del cuerpo místico de Cristo, que dirigiéndose á su Cabeza visible, que es el Pontífice Romano.

Sus ojos abarcan todo el complicado conjunto de la cristiandad, y áun podemos decir, de la humanidad, que yace enferma, que sufre, que tiene hambre, que tiene sed.

De suerte, que al oír esa voz augusta que mendiga, al mirar esas manos que, teniendo las llaves de los cielos se extienden no obstante hacia la tie-

(1) Solus tantummodo Christus est qui in omnium pauperum universitate mendicat. (Salvian, I. 4. Adv. avar.)

(2) Ascendi in coelum sed adhuc in terra iaceo: hic ad dexteram Patris sedeo, ibi adhuc esurio, sitio... (Aug. in Ep. Ioan.)

(3) Estende charitatem per totum orbem si vis Christum amare; quia membra Christi per orbem iacent.... (Aug. Ibid.)

rra para pedir una limosna, hemos de oír el clamor indescriptible que en todos los idiomas se levanta desde todas las regiones del globo, demandando pronto socorro en los espantosos desastres y multiplicadas miserias que sufren los desterrados hijos de Eva, en este valle de lágrimas.

Tantos hospitales y asilos en que gimen miles y miles de enfermos; tantos orfanotropios y escuelas en que se educan millones de niños; tantos millares de iglesias y seminarios pobres en tantas y tantas misiones en los países infieles de Africa, América, Asia, Oceanía, y en los países heréticos y cismáticos de Europa; tantas y tantas comunidades religiosas áun en los países católicos arrojadas de sus viviendas, despojadas de sus bienes, faltas áun de lo más necesario para la vida, ¿creeis que despues de apurar todos los recursos humanos, no acuden como á último recurso al Padre de todos, al Papa?

A él acuden, sí, y por eso, como no puede socorrer tantas desgracias el Padre Santo, nos dice que se le parte el corazon de lástima y de dolor.

¿Creeis por lo tanto que el Corazon de Jesus no se complacerá en la limosna, por insignificante que sea, que depositada en manos de vuestro Padre para que él la reparta como mejor sabe entre vuestros hermanos más necesitados, no sólo contribuirá al mantenimiento de su dignidad Pontificia y de sus fieles servidores, sino que será alivio de los miembros enfermos de Cristo, consuelo de los afligidos, sosten de las obras en que se glorifica ese mismo divino Corazon y se mira por la decencia siquiera del culto que á este Corazon se debe?

Bien se puede asegurar que el Corazon de Aquel Señor que prometió no dejar sin premio un solo vaso de agua dado en su nombre, el Corazon de Aquel Señor que en el día del Juicio alegará como motivo de eternas penas, que no se tuvo misericordia de Él en sus necesitados, y como motivo de eternos premios que se tuvo misericordia de Él en sus pobres, no solamente agradecerá sobre manera la limosna dada á su Vicario en la tierra, sino que la recompensará hasta con bienes temporales conducentes á la salvacion, y sobre todo con tesoros eternos de gloria.

De este modo, como se ve, los que en definitiva salen gananciosos con el cien doblado y más son los limosneros. Y si de toda obra de caridad hecha con el pobre se puede decir lo de San Pedro Crisóstomo: *Da pauperi ut des tibi*, socorre al pobre si quieres socorrerte á tí, más aun se verificará tratándose del que por tantos títulos reclama nuestra caridad.

(Se concluirá.)

CORREO DE AYER.

MADRID 9 DE ENERO.

El ministro de la Guerra ha resuelto que la Academia general y la Escuela de tiro formen en lo sucesivo un solo centro de instruccion, reformando al mismo tiempo la plantilla de profesores, donde figuran veinte tenientes como ayudantes de profesores.

— Las seis lanchas cañoneras que con destino á nuestra marina de guerra se construyen en los astilleros de Otero, Gil y Compañía del Ferrol, y de Wolghemut, de Barcelona, llevarán los nombres de *Rubi*, *Perla*, *Diamante*, *Condor*, *Aguila* y *Cuervo*.

Tan pronto como dichos buques estén construidos y listos para prestar servicios, serán destinados á los apostaderos afectos al servicio guarda-costas para la persecucion del contrabando.

— La casa de Danny hermanos, de Dumbaston, ha sido encargada por la Compañía Trasatlántica española de la construccion de dos buques de acero de 5,000 toneladas cada uno, con destino al servicio postal de la citada compañía.

— Dice un periódico de San Sebastian que uno de los últimos días se produjo gran alarma entre ciertas autoridades, porque sobre el monte Ulia apare-

GACETILLA LOCAL.

ció una faja de fuerte color rojizo, que se tomó por resplandor de voraz incendio.

Por la ciudad corrió en breve la voz de que en Pasajes se había declarado un fuego horrible, y los bomberos se apercibieron á acudir al lugar del siniestro.

Pero al poco tiempo se echó de ver que la luz rojiza avanzaba lentamente, y que era producida por una nube muy elevada que reflejaba los últimos rayos del sol poniente.

Antes de ayer, al amanecer, se produjo el mismo fenómeno, iluminándose toda la ciudad con una luz muy roja que hería vivamente la vista.

— En uno de los puecos de la provincia de Guipuzcoa ha ocurrido un hecho curioso.

Un casero que había adquirido un décimo de la lotería correspondiente á uno de los sorteos del mes de Diciembre, por miedo á que se le extraviase, lo pegó con una miga de pan mascado en la puerta de la cocina de su casa.

Salió el número premiado, y el casero trató de separarlo de la puerta, pero inútilmente, era imposible despegar el décimo sin romperlo.

En vista de la inutilidad de cuantos medios puso en práctica, y no resignándose á perder los 2.000 reales que le habían cabido en suerte, el bueno del hombre cargó con la puerta y se fué á la administración de loterías á hacer efectivo el premio.

Ha sido preciso cortar la madera donde estaba adherido el décimo y enviarlo á Madrid para hacer la comprobación.

— El Duque de Norfolk está gestionando en el Vaticano el restablecimiento de las relaciones diplomáticas entre Inglaterra y la Santa Sede.

El Gobierno de Rusia piensa reanudar las relaciones diplomáticas con la Santa Sede, á fin de restablecer el *modus vivendi* en las provincias católicas de Rusia.

— El Ayuntamiento de Rouen (Francia) ha resuelto la supresión de la estatua del venerable La Salle, fundador de los Hermanos de la Doctrina cristiana. El pretexto ha sido la libertad de la circulación, y sin embargo, al rededor de la estatua quedaba un espacio de 25 metros, por lo que la verdadera razon parece haber sido el quitar de la vista del público un Apóstol de la enseñanza cristiana, que tantos bienes ha traído á Francia.

— Apesar de la impiedad que corroe interiormente á Francia, no se puede negar que en las obras de caridad ocultas en las suscripciones anónimas llevan la palma las colectas para la obra de la Santa Infancia, que produjeron el año pasado 1.123,000 francos, han producido en este año 1.240,000.

— Algunos periódicos republicanos franceses aprovechan la ocasion del nuevo Presidente para pedir amnistía para los ciudadanos condenados por actos políticos más ó menos criminales; pero ninguno pide por los sacerdotes, unos expulsados, otros privados del pan cotidiano, sin haber cometido crimen ni delito, ni haber sido juzgados por tribunal alguno.

— Mad. Luisa de Francia, hija de Luis XV, era religiosa carmelita, y á pesar de ser piadosa y buena, á veces era dominada por el orgullo por breves momentos. Resentida un día con otra religiosa, le dijo:—¿Olvidais que soy hija de vuestro rey?—No, dijo la ofendida, como no debeis olvidar que yo soy hija de vuestro Dios. Entonces la princesa religiosa se hincó de rodillas y le dijo:—¡Teneis razon, habeis vencido: perdon!

PARTES TELEGRÁFICOS

Londres 8.—Segun los datos publicados por el ministerio del ramo, resulta que el comercio de la Gran Bretaña con el extranjero continúa en aumento considerable.

Las importaciones durante el mes de Diciembre último han aumentado tres millones de libras comparadas con las de igual período de 1886, y las exportaciones tres millones y cuarto.

Las importaciones durante todo el año de 1887 tuvieron un aumento de doce millones y medio, y las exportaciones cerca de nueve millones.

Londres 8.—Los despachos officiosos de Atenas niegan energicamente la noticia dada por un periódico ingles de que los reyes de Grecia transmitieron al czar de Rusia los famosos documentos falsificados.

Paris 8.—Vuelve á agitarse el proyecto relativo á la construcción de un canal destinado á unir el Atlántico con el Mediterráneo á través del Mediodía de Francia.

En Tolosa se ha verificado una conferencia encaminada á activar dicho asunto.

Los diputados y senadores del distrito ofrecieron su decidido apoyo.

Viena 9.—Las impresiones continúan siendo pacíficas.

No resulta exacta la noticia indicada por algunos periódicos de haber estallado una insurrección en Bulgaria.

En estos días en que todos los católicos del mundo acuden con afán á la santa ciudad de Roma para postrarse á los pies de nuestro santísimo padre el Papa Leon XIII, rendirle homenaje, y ofrecerle cuantiosos regalos como ofrenda del filial cariño y puro amor que le profesan más de tres millones de súbditos que le festejan y aclaman por su soberano. El ANCORA se halla en el caso de manifestar el regocijo de que se siente poseída al contemplar el glorioso triunfo que acaba de alcanzar el romano Pontífice, aunque ahora despojado de sus Estados y de la Soberanía que en no lejanos tiempos tanto contribuía al esplendor de la Corte Pontificia.

Grato nos es contemplar con espíritu, ya que no nos ha sido posible formar parte de la peregrinación española, los elocuentes testimonios de fe y de inquebrantable adhesión de que ha sido objeto el Jarrarca de la Iglesia, en unos tiempos en que las sociedades secretas no parece sino que se han mancomunado para hacer desaparecer el catolicismo dirigiendo calumniosos ataques y dardos envenenados al Pontificado por ser él quien les desbarata sus tenebrosos y revolucionarios planes.

El artículo que transcribimos á continuación, tomándolo de *La Lealtad*, de Valencia, expone lo que nosotros opinamos con respecto al Pontificado y á las inicuas usurpaciones de que ha sido objeto por obra de la revolucion.

Dice así:

INTRANSIGENCIA.

En estos momentos solemnísimos en que los ojos de las naciones todas se hallan fijos en el Vaticano, ha pronunciado nuestro Augusto Pontífice unas palabras que deben grabarse en los corazones de todos los católicos.

«No transigiré con la revolucion, ni transigiré con las usurpaciones.»

¿Y cómo había de ceder ante la una ni ante la otra? Transigir significa debilidad, y la Iglesia católica es fuerte, aun cuando se la cargue de cadenas.

No es de hoy; hace ya mucho tiempo que la voz del Romano Pontífice se levanta para gritar á las naciones que arrojen de su seno la malhadada sierpe de la revolucion, si no quieren ser sus víctimas primeras. Y las naciones siguen sordas á esa voz infalible, arrojando transacciones á la serpiente para entretenerla en su camino.

Y, sin embargo, la revolucion adelanta: su paso se adivina en el sordo rumor de la piqueta con que mina el nihilismo los viejos castillos de aquellos señores que se cebaron ayer en la infeliz Polonia; en la agitacion del socialismo alemán, que conquistando inteligencias prepara voluntades para la obra de destrucción que se propone; en el estampido de la anarquista dinamita que estremece de horror al positivismo ingles que no vé en ella el castigo de la inicua explotación de que hizo víctima á Irlanda la católica; en las carcajadas y blasfemias con que sazona Francia sus impuras orgías celebrando el haber arrancado á Dios de sus escuelas y sus hospitales; en la intranquilidad en que vivimos, en el descreimiento que cunde, en la prostitucion que todo lo invade, en la mala fe que á todo preside.

¿Cómo ha de ponerle un dique el siglo que transige con toda suerte de iniquidades, si son coronadas por el éxito!

Era ayer cuando el Piamonte se arrojaba armado contra Roma, que había quedado sin defensa, y pisoteando el *jus gentium*, se apoderaba del patrimonio del mundo entero, de esa ciudad que no tiene de humano más que el estar edificada sobre la tierra.

Ese día la casa de Saboya arrancó de su escudo la cruz, que latía sobre los pechos de los santos y héroes sus antepasados y puso en su lugar la brecha de la Puerta Pia; esa brecha abierta en la muralla de la civilización y del derecho.

¿Qué hicieron las naciones, socavadas ya por la revolucion? unas fueron Judas que vende al Salvador, y otras Pilatos, que ante la más grande de las iniquidades se lava las manos.

En vano clamaba el Pontífice contra la usurpacion, en vano protestaba que era una felonía, que era tan sólo una traicion. Su voz encontró eco tan dócil, que ni un momento turbó al espoliador en su victoria.

¿Es posible que el Papa que significa en sí la pureza del derecho y la justicia, transigiera con la revolucion que pisotea y trastorna el orden moral, ni con la usurpacion su hija, que trastorna y pisotea el orden material?

«No transigiré ni con una ni con otra...» Santísimo Padre, ni nosotros tampoco. Como Vuestra Santidad, no tememos por la Iglesia que tiene divina promesa de inmortalidad, ni por nosotros, que peleamos por la causa de Dios, la cual tiene asegurada la victoria.

Vuestra augusta palabra nos alienta. No transigiremos jamas con el liberalismo de cualquiera manera que se vista; ni un ápice cederemos en nuestras convicciones; ni una pulgada retrocederemos ante la invasion revolucionaria; ni un momento dejaremos de clamar contra la usurpacion y el despojo.

Vuestra augusta palabra nos alienta. Nunca, Santísimo Padre, nos separaremos de vuestras enseñanzas. Nuestro lema es una santa intransigencia, y á vuestros pies postrados, juramos, por nuestro honor de caballeros y nuestro nombre de cristianos, pelear á vuestro lado hasta derramar por Vos la última gota de nuestra sangre y exhalar el último aliento de nuestro corazón!

A juzgar por los preparativos y entusiasmo que se nota en algunos puntos de esta Ciudad, promete ser muy solemne y majestuosa la expresion de cariño y adhesión á la Santa Sede que la Junta Diocesana del Jubileo Sacerdotal de nuestro Santísimo Padre Leon XIII se propone dar en los días 14 y 15 del actual.

Nuestro Excmo. é Ilmo. Prelado en la mañana del domingo próximo celebrará de Pontifical en nuestra majestuosa y esbelta Catedral, profusa y ricamente adornada, habiendo invitado para dicho solemne acto á todas las autoridades militares, civiles y económicas, á las que ha invitado tambien S. E. Ilma. á que iluminen y adornen las fachadas de sus respectivos edificios, y sin duda alguna corresponderán dignamente á tan atenta invitacion.

A la misa pontifical tambien deberá asistir el clero todo de la capital con cruz alzada y presido de su respectivo cura-párroco, cantándose antes de la misa el motete *Sacerdos et Pontifex*, á dos coros, y despues de ella solemne *Te-Deum*. Tambien ha dispuesto el Excmo. Sr. Obispo que los Rdos. Curas-párrocos de esta ciudad iluminen y adornen los portales y fachadas de las Iglesias de sus respectivas parroquias.

Es de esperar que los particulares todos, cooperando á los deseos y gestiones de nuestro excelentísimo Prelado y demas autoridades, harán cuanto esté de su parte para que esta manifestacion de amor y de respeto al insigne Pontífice que hoy rige los destinos de la Iglesia, sea una prueba clara y palpable de la veneracion y cariño que los Palmesanos profesan al venerando, al inmortal Leon XIII.

¡Palmesanos, las iluminaciones del día 14 y 15 manifestarán vuestro cariño al Pontífice reinante!

El próximo domingo á las siete y media de la mañana los Seglares Católicos tendrán la Comunión general de cada mes en la iglesia de Nuestra Señora de Montesión.

Por la tarde, en lugar del ejercicio acostumbrado, y con motivo de ser ese día el en que se habrá verificado en Roma la solemne canonización del Beato Alonso Rodríguez, junto con la de los Beatos Pedro Claver y Juan Berchmans, todos de la Compañía de Jesus, se dará al acto mayor solemnidad en la forma siguiente:

A las cinco y media se expondrá el Santísimo Sacramento: luego se cantará el Trisagio de la Santísima Trinidad, dirá el sermón uno de los Padres de la Compañía, y despues de él se cantará un solemne *Te-Deum* en accion de gracias por la honra altísima concedida á los nuevos Santos, especialmente al inclito hijo adoptivo de esta ciudad San Alfonso Rodríguez. Se concluirá con la solemne reserva del Santísimo.

Con respecto á la grave noticia de haber llegado á este puerto un buque con cargamento de trigo en descomposicion, que tomamos de *El Isleño*, *La Almudaina* de hoy hace la siguiente aclaracion:

«Nos hemos informado de lo que había de cierto en un suelto que publicó anteayer *El Isleño*, respecto á un cargamento de trigo, parte del cual estaba en descomposicion, y resulta que los datos recogidos por el colega no son exactos, ni ha habido motivo de llamar la atencion de las autoridades suponiendo que peligraba la salud pública.

La verdad de los hechos es como sigue:

Una polacra goleta italiana llegó á nuestro puerto procedente de Constantinopla, con un cargamento de trigo destinado á un comerciante de esta plaza que lo tenía comprado.

El citado comerciante recibió como bueno un noventa y seis por ciento, próximamente, del trigo que coducia el buque, quedando entonces á bordo un remanente de poca importancia, pegado al piso y paredes de la bodega á causa de la humedad; este remanente estaba averiado.

Entonces el dueño del trigo, (oigalo bien *El Isleño*) el mismo vendedor, de nacionalidad extranjera, que había venido para hacer entrega del cargamento, de acuerdo con el capitán del buque y con el cónsul de su nacion, puso en conocimiento del Administrador de la Aduana y del Director de Sanidad del Puerto, que tenía avería á bordo y que se sirvieran cerciorarse de ello para obtener la certifica-

cion correspondiente y ahorrarse por este medio el pago de derechos del género averiado y obtener autorizacion para arrojarlo al mar.

Dichas autoridades convencidas de la certeza de la denuncia, intervinieron el trasbordo del trigo averiado, apreciaron su importancia en peso á fin de hacerlo así constar en el expediente que en tales casos se incoa y presenciaron como fué echado al mar fuera del puerto.

Cualquiera vé, por lo expuesto, que en estos hechos no hay motivo de censura para nadie, ni tampoco de aplauso para nuestra primera Autoridad civil, porque no se intentó siquiera introducir el trigo averiado y mucho ménos para el comerciante comprador á quien no se ofreció con rebaja alguna como cree *El Isleño*.

De todos modos, en nombre del público por cuya salud debemos velar y por si hubiesen podido ser de distinta índole los rectos propósitos del dueño del cargamento, nos congratulamos del celo del Sr. Gobernador de la provincia y de las rectas intenciones del comerciante receptor del cargamento, que tal vez fué quien dió aviso de ello.»

El Sr. Noherlesoom anuncia una borrasca que, procediendo de la corriente ecuatorial del Sud, atravesará el Atlántico en la direccion S. O., estando comprendida al llegar á Europa el sábado 14 entre las costas occidentales de Africa y las Azores.

Como el centro de dicha borrasca estará situado en la proyeccion de las islas Canarias y Madera, ejercerá influencia completa en nuestra Península, extendiendo dicha influencia al Africa septentrional, Mediodía de Francia, toda la cuenca del Mediterráneo y la Europa central.

Los días de mayor intensidad serán el 15 y el 16, de fuerte temporal tambien en nuestras costas, que será más vigoroso en las islas Británicas.

Las regiones de España más castigadas por esta borrasca serán: el Mediodía, centro y provincias limítrofes con el Mediterráneo.

Ademas de lluvias generales, son probables nieves, principalmente en los días 14 y 16, en las regiones septentrional y oriental con preferencia.

El día 18 se restablecerá el equilibrio en la atmósfera.

Ha salido para Barcelona y Madrid el Senador por esta provincia D. Jacinto Felú y Ferrá.

Está acordada la celebracion de la fiesta por las que Su Santidad hará pública ostentacion declarando el culto de la Beata Josefa Maria de Santa Ines de Benigamin.

En Valencia es esperada con ánsia esta noticia, donde es general la devocion y el entusiasmo por la Madre Maria Ines.

El año de 1888 es bisiesto, y se parecerá al año de 1860 en que los días de la semana caerán en las mismas fechas que hace veintiocho años.

Las estaciones en 1888 no tendrán igual duracion, pues el verano durará noventa y dos días y catorce horas; la primavera noventa y dos días, y el otoño y el invierno sólo ochenta y nueve cada uno.

Será un año de cometas, pues para el mes de Abril se espera el regreso del de Eucke, y el mes de Agosto el de Faye y quizá tambien el de Tempel.

El próximo domingo, á las doce y media de la tarde, se deben reunir en Junta general los señores coparticipes del Sindicato de Riegos de la Acequia de Baster con el objeto de discutir y aprobar las cuentas relativas al año 1887.

Nuestro colega *El Isleño* dice que el semanario *La Roqueta* da por terminado el primer tomo de su publicacion, y, que aunque temporalmente, la suspende.

El día 8 del próximo mes de Marzo, á la una de la tarde, se procederá á la adjudicacion, en pública subasta, de los acopios necesarios para la conservacion en 1887 á 88 de la carretera de Palma á Puerto Colom, cuyo presupnuesto es de quince mil doscientas catorce pesetas y veinte y un céntimos.

Ayer fondearon en este puerto el vapor *Union*, capitán D. Juan Bosch, procedente de Ibiza, con 8 horas de navegacion, 22 marineros, la balija, 31 pasajeros y carga; y el laúd *San José*, patron don Gaspar Pujol, de Cárpos, con 1 día, 4 mar. y sal.

Sólo se despachó el laúd *Humilde*, patron don Monserrate Frau, para Valencia, con lastre.

En Francia se ha acordado sustituir las monedas de bronce por la de níquel, y darles la forma de polígono de veinte lados; de suerte que, pareciendo á la simple vista redondas, resulten al tacto diferentes de las monedas de plata.

Se acuñarán 10 millones de piezas de 20 céntimos, 35 millones de piezas de 10 céntimos, y 25 millones de piezas de 5 céntimos. En el reverso llevará el número que indique su valor, rodeado de las tres palabras *Libertad—Igualdad—Fraternidad*, que son divisa del Estado, y una alegoría ornará el anverso.

Ayer en una casa de la calle de Sóller, arrabal de Santa Catalina, se efectuó un robo de bastante consideracion. Consiste, ademas de nueve duros en metálico, en las siguientes alhajas:

- Un trozo de cadena de oro.
- Dos pares de pendientes, de id.
- Un alfiler, de id.
- Cuatro sortijas, de id.
- Un reloj de plata.

Los ladrones no han sido descubiertos. El Sr. Juez instructor se constituyó en la casa robada, y comenzó el sumario de la causa.

Hoy á las siete de la mañana ha fondeado en nuestro puerto el vapor *Menorca*, procedente de Mahon. Ha traído la correspondencia, 5 pasajeros y carga.

Copiamos de *El Diario*:

«El acreditado artista D. Ricardo Carlotta acaba de pintar un retrato al óleo de medio cuerpo, tamaño natural, de una señora que hace doce ó más años que murió, sin tener fotografía ni retrato alguno, recurriendo puramente á la memoria que de ella conservaba, por ser persona que conocia de hace tiempo; es un esfuerzo poderosísimo que prueba las facultades intuitivas de retencion de las fisonomias, pues concretar y dar formas, espresion, color y aparente vida á un retrato de un ser que no existe, sin tener una reproduccion de su imágen, es lograr casi un imposible. Felicitamos pues cordialmente al señor Carlotta y al poseedor del retrato, D. Antonio Tomas, hijo de la espresada señora.

»Debemos tambien mencionar el retrato del difunto padre de este último D. Pedro Antonio, obra del mismo autor. Tiene un perfecto parecido, habiendo tenido el pintor una fotografía. Ademas en el estudio del Sr. Carlotta existen varios retratos, entre ellos uno sobre plato de porcelana, de D.^a Carmen Vanrell de Quintana, de un excelente parecido, brillante colorido, buen dibujo y una ejecucion franca y delicada.»

Un rayo de esperanza la iluminó súbitamente, y cayendo de rodillas y estendiendo ambas manos á la Virgen:—¡Oh dulce madre mía (dijo), aun cuando nunca más me socorras, socórreme ahora! ¡Te lo suplico! ¡Te lo imploro!

Liofredo es inocente, y yo le amo con puro y entrañable amor! ¡Salvale y sálvame, Virgen Santísima!—Y apoyando su rubia cabeza en los pies de la imágen, oró silenciosamente con su corazón.

Medio cuarto de hora trascurrió, é Ines, sintiendo fortalecido su ánimo por la oracion, se levantó, lavó sus enrojecidos ojos se, arregló sus desordenados cabellos, recogió y guardó las labores en que se habia ocupado por la mañana, y se fué á un salon, donde después de comer solia entretenerse con su

grande dote, podia aspirar á más ventajosos partidos.

—Noble (decia), educada esmeradamente, buena y modesta como un ángel, elegante, é hija de un general, puede aspirar á las más elevadas posiciones.

Pero Liofredo tenía cierto no sé qué, que habia despertado las más vivas simpatías por parte del general, el cual terminó descendiendo, diciendo á su mujer.

—Sea. Ines hará lo que tú, y Liofredo lo que yo; es jóven y tiene por delante un brillante porvenir. En cuanto á su empleo de capitán, sé que está á la firma sobre la mesa del ministro. Poco ó nada tardará en serlo, y en caso de necesidad podremos ayudarles.

—¿Y por qué?

—Porque de hecho no podia pensarlo.

—¿No podías pensarlo? esto no es una razon. La razon ya la comprendo, y si quieres no fallar á la verdad, no podrás ménos de confesarme que tienes puesto tu corazón en otro objeto que vale infinitamente ménos.

Liofredo...

Al oír este nombre, Ines se puso como la grana, é interrumpió con modestia:

—Quién valga más, ó quién valga ménos, será muy difícil determinar; pero no quiero que pueda pesar sobre mi conciencia ninguna falta de verdad, ningun engaño, Quiero á Liofredo con todo mi corazón, y

á troche y moche. Yo estoy muy distante de darte consejos indignos de ti y de mí, pero esto no puedo pasarlo sin hacerte ántes notar y comprender, que esa muchacho es de un elevado nacimiento, virtuoso, rico y dotado de muy bellas cualidades; nosotros al fin y al cabo tenemos más honores que bienes de fortuna. Podrás haberle contestado con más discrecion y haberte dicho que lo pensarías... que lo consultarías con tu padre... en fin... qué sé yo.

—No hubiera dicho la verdad.

—¿Y por qué?

—Porque de hecho no podia pensarlo.

—¿No podías pensarlo? esto no es una razon. La razon ya la comprendo, y si quieres no fallar á la verdad, no podrás ménos de confesarme que tienes puesto tu corazón en otro objeto que vale infinitamente ménos.

Liofredo...

Al oír este nombre, Ines se puso como la grana, é interrumpió con modestia:

—Quién valga más, ó quién valga ménos, será muy difícil determinar; pero no quiero que pueda pesar sobre mi conciencia ninguna falta de verdad, ningun engaño, Quiero á Liofredo con todo mi corazón, y

La madre era una señora tan católica como discreta, y enternecida hasta el fondo de su alma, viendo que su hija habia optado ántes que nada, por lo que le habia merecido un mundo, no pudo ménos razon y una sincera virtud, no pudo ménos (pensando en las nobles y afectuosas maneras de aquel pobre, sí, pero honrado oficial), de congratularse de aquella eleccion, viendo que era imposible encontrar un hombre de mejores condiciones.

—Ines (la dijo), á mí me, que no veo necesidad de llorar por esto. Ni yo y quien creó tu padre puede oponerse.

Cuando sea oportuno yo le hablaré, pero entretanto, hija mía, procura no dar ocasion para que nadie pueda decir nada de ti.

La misma noche fué el general enterado de todo.

Al principio le costaba trabajo acceder, pareciéndole que su Ines, si bien con no muy

SECCION DE ANUNCIOS

VAPORES

PARA PUERTO-RICO, HABANA Y CIENFUEGOS,
con escalas en Mayagüez, Ponce y Matanzas.

Saldrá en la segunda quincena de Enero el veloz y acreditado vapor

Cristóbal Colon.

Para informes, dirigirse á los Sres. Sanz y Pierrar, Conquistador, 7.

Aviso al público.

En la tienda de José Vivé, plaza de Cort, se hallará un grande y variado surtido de aparatos de iluminacion tanto para alquilar como para vender. 2-2

Alquiler.

Se alquila un piano vertical del autor Isabal que se halla en buen estado. En la redaccion de este periódico informarán. 3-4

El Médico homeópata

D. NICOLAS GUAÑABENS.

Consulta diaria para toda clase de enfermedades.

Calle Brossa, 33, (bajos.)

Alquiler.

Está para alquilar un segundo piso en la calle de Peñalves n.º 58, con vista al Borne; reúne muchas comodidades y agua á grifo: en el portal de enfrente del mismo piso darán razon.

COLECCIÓN

DE TROZOS EN PROSA Y VERSO,

escogidos en los autores modernos castellanos, por D. José Miralles y Sbert, Pbro., profesor de primera enseñanza. Con aprobación de la Autoridad Eclesiástica y declarada de texto por real orden de 20 de Diciembre de 1886.

Un tomo en 8.º de 362 páginas y se vende en esta librería de Propaganda Católica á 1'50 ptas. ejemplar y 15 pesetas docena.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 11, á las 8'30 n.

Los conservadores han acordado abrir una suscripcion para hacer una gran tirada del discurso que pronunció el Sr. Cánovas.

En el Senado continuó el debate sobre el jurado y pronunciaron discursos los Sres. Alcover y Pizá.

Madrid 11, á las 8'30 n.

En el Congreso el Sr. Dávila ha combatido al Gobierno por su inercia en frente de la minoría, y por la imprudencia con que obró en la cuestion de Marruecos al enviar tropas á Santa María. Contestado Gobierno cuestiones exterior neutralidad económico no culpable crisis. (1)

Madrid 11, á las 10'30 n.

El Sr. Penalva se retira á la vida privada.

El Sr. Quesada padece un catarro agudo.

El Sr. Loma está grave.

Se comenta que el Sr. Pizá haya pasado á ser ministerial.

El Sr. Rector ha combatido el jurado.

Madrid 11, á las 10'45 n.

Ha sido destituido el juez que instruye el proceso de Mr. Wilson.

En Viena se asegura que se ha descubierto una conjuracion contra el Czar. Se hallan complicados oficiales del ejército.

Madrid 12, á las 12'45 m.

La Gaceta publica una circular disponiendo queden exentos de responsabilidad los mozos del reemplazo último que no se presentaron en caja, siempre que lo verifiquen con arreglo al artículo 132 de la ley de reclutamiento, pudiendo redimirse en metálico hasta el 11 de Febrero próximo.

Madrid 12, á la 1 m.

En Masachuntti (Estados Unidos) ha ocurrido un descarrilamiento. Ha causado 8 muertos y 50 heridos.

El cuerpo consular de Florencia se ha reunido para protestar contra las medidas de las autoridades.

TIPOGRAFÍA CATÓLICA BALEAR.—BERARD, 3, DUPLICADO.

(1) Así dice el parte.

En este estado estaban las cosas cuando llegó el día de la revista en la plaza de armas.

En la comida, el general había querido tenerlo á su lado, con el objeto de poder apreciar mejor si se dejaba llevar de la alegría que suele comunicar el contenido de un vaso. Y ya en el fondo de su corazón le consideraba como á su yerno, sin embargo, había dicho á Ines que tuviese mucho cuidado en no dejar traslucir, lo que ya estaba convenido.

Ella lo ocultó en cuanto pudo, pero la pobrecilla, cuando vió que al vaciar todo el mundo los bolsillos, se demudó el semblante de Liofredo, en medio de aquel silencio de muerte, fué presa de tan impetuosa opresión de corazón, que estuvo á punto de caer desvanecida. Dios la dió fuerzas para sostenerse el tiempo que trascurrió desde este

CUATRO BORRASCAS EN UNA HORA

CAPITULO IV

22

PAN Y QUESO.

23

PAN Y QUESO.

hecho hasta la terminacion de la comida; pero apenas pudo levantarse de la mesa, corrió á su cuarto, y encerrándose en él, rompió en abundante y amargo llanto.

Presa de un convulsivo temblor, las piernas le flaqueaban, y tuvo que dejarse caer en un sillón, en el cual se hundió inundada de lágrimas y destrozada por desmesurado y acerbo dolor.

Cerca del sillón había una pequeña mesa sobre la cual estaba colocada una Virgen del Consuelo (1), de porcelana dorada, divina en su expresion, y piadosa en su tierna actitud. Ines la había obtenido en el colegio como un premio á su aplicacion, de manos de sus maestras.

Bien fuese por el recuerdo de éstas, ó bien por su propia piedad, Ines le tenía una gran devocion. Todas las primaveras ponía á sus pies preciosos ramos de frescas y brillantes flores. Las primeras violentas, las primeras anémonas, las primeras rosas, los primeros claveles, siempre los buscaba para ofrecerlos á la imagen.

(1) Bajo este título se venera á la Santísima Virgen en un célebre santuario de Turin.

Con su sueldo de capitán, y aquello que usades quieran darne, aun me parecerá de-masado, si tengo la dicha de poderlo disfrutar con mi Liofredo.

¿No lo ve V. con qué cuidadoso cariño lleva á su madre del brazo? Parece que lleva un ramo de flores! Me he informado muy bien, y me han dicho que la mira como si fuera una perla, y la contempla y la sirve como pudiera hacerlo el más humilde esclavo.

Muchas veces me digo á mí misma: «Tendré menos trenes, menos galas, menos libreas; pero tendré en cambio un corazón noble y bondadoso que me querrá bien.»

Luégo, yo le he visto muchas veces en el sermón detras de las columnas: y si viera usted cuando entra en la iglesia... se san-tifica de un modo, que las cruces le llegan de charretera á charretera, y con una reverencia, que creo que no las hace ni más grandes ni con más respeto el cura ante el altar. En todas las fiestas de la Santísima Virgen, yo sé que asiste muy temprano á tomar la sagrada comunión, en la iglesia de los monjes que hay sobre el monte. Dígame usted, madre mía, ¿un hombre tan honrado y tan digno, dónde lo encontraríamos?

PAN Y QUESO

19

PAN Y QUESO.

18

congo que Dios me lo concederá, y que V. quedará contenta.

—¿Y Liofredo sabe que tú le quieres?

—Creo que sí; y que no lo duda.

—¿Y cómo lo sabe?

—Nos hemos visto con mucha frecuencia en las calles, y en la iglesia nos hemos encontrado frente á frente alguna vez: él bajaba sus ojos y yo miraba el libro, pero creo que más de una vez mi cara me ha hecho traicion ántes de lo que yo hubiera querido. Un día que vino á casa á buscar á papá, me encontró en la sala, y me pidió permiso para hablar con V.

—¿Y no lo ha hecho!

—Esperaba á salir á capital.

—¿Pero tú sabes bien quién es Liofredo? Es cierto que tiene un nombre ilustre, una arrogante estatura y un buen par de bigotes, pero fuera de esto, ningún pariente y ni un palmo de tierra al sol. ¿Te contentarás con tener un marido arrogante y buen mozo, aun cuando luégo tengas que hilar muy delgado, atendiendo á lo mezquino del sueldo?

—Nunca he pensado en esto, madre mía: no ansío la elevada posicion de una princesa.